

価値ある環境を未来につなぐ



「優れた技術と判断力で、真に豊かな社会創りに貢献」をミッションに、地球環境や国土の保全、地域のインフラ整備など、さまざまな領域で事業を展開しているエイト日本技術開発が、創立70年の節目を迎えた。ミッションには、地球温暖化に伴う環境問題をはじめ、自然災害、インフラの老朽化など多くの課題が山積している社会で、培ってきた技術力、コンサルティング力、社員の結束力など多くの強み



エイト日本技術開発創立70周年記念座談会

- ◆座談会出席者(所属・役職は5月末時点)
- ▷防災保全事業部 東京支社 地盤技術グループ 田島智子副査
- ▷橋梁事業部 東京支社 構造部 加地大輔主任
- ▷国土インフラ事業部 東京支社 河川・港湾グループ 水越彩乃主任
- ▷都市環境・資源・マネジメント事業部 東京支社 都市・マネジメントグループ 本田真智子主任
- ▷計測・補償事業部 東京支社 補償グループ 吉田光技師

を生かして豊かな未来を実現していくという決意を込めて、速く100周年の大きな節目が見えてきたいま、まさに同社の「これから」を担う若手社員が思うことは何か。「価値ある環境を未来につなぐ」をテーマに、多彩な事業の推進を最前線で担う若手社員5人に、現在担当しているプロジェクトや同社の強み、将来を見据えた企業の在り方などについて語り合ってもらった。

—はじめに自己紹介も兼ねて、現在、携わっている業務についてお話しください。

田島 中途入社で、入社6年目になります。現在は、主に地盤調査や構造物設計に伴う地盤解析を担当しています。
加地 入社11年目になります。これまで新設の橋梁設計に携わってきました。水越 入社10年目になります。育休・産休で1年お休みしていたため、実務経験としては9年目です。最初の3年は河川設計に携わり、復帰後は河川計画の業務を担当しています。
本田 入社7年目です。ごみ処理施設や公園庁舎複合施設などいろいろな施設の官民連携に向けた可能性調査やアドバイザー業務に携わっています。

吉田 入社4年目です。事業認定申請に必要な図書の作成業務などに携わっています。昨年、初めて責任者として初回協議から成果の納品まで一貫して携わりました。

—続いて、働く中で皆さんが感じている会社の魅力についてお聞かせください。

田島 専門分野が多岐にわたっている点や、部門間の連携がしっかりしている点が魅力です。当社は元々、東京と岡山の会社が合併しており、地方の自治体とも密に関わっています。組織として洗練された部分もある一方で、地域の

本田 専門分野が多岐にわたっている点や、部門間の連携がしっかりしている点が魅力です。当社は元々、東京と岡山の会社が合併しており、地方の自治体とも密に関わっています。組織として洗練された部分もある一方で、地域の

田島氏 確固たる技術力で信頼を得る

若手のうちからある程度の裁量を持たせてもらえる点があります。予算の管理なども任せられるようになり、責任の重さも感じているのですが、何より自身の成長を実感できます。分からないことがあっても先輩がサポートして、

加地氏 後輩にも頼られる技術者に

コンサルタントが持つ社員同士の距離感もあり、自分の意見を発信しやすいです。また、挑戦する意志を大事にしていて、私も感じてます。私は語学が得意なわけではないですが、タイでの海外業務にチャレンジできました。それも当社の環境と風土があってこそだと思います。

—より動きやすく、動きがいのある会社になっていくための提案や、会社に期待することについてお聞かせください。

本田 いまは週2回までできる在宅勤務制度があり、働きやすくなりました。さらに働き方も柔軟に選べるようになっています。
田島 固定電話を使わない方針にして技術者と発注者が直接やり取りできるようになっている。時間の使い方の自由度が高まっていると思います。また、リモートワークを通して多様な働き方が可能になれば、外国籍の方や子育て中の方にとっても働きやすくなると思います。

吉田 私は、経験不足でまだ分からないことも多く、出社して先輩と一緒に働く方が安心できます。ただ、仕事に慣れたら、在宅勤務制度を利用したいと思う時期が来るかもしれません。
水越 業務の性質や進捗(しんじゅん)状況に応じて自分で選べるような制度の在り方が望ましいと思います。私は、子どもがいて在宅勤務を選択するときはありますが、出社した方が効率良く仕事が進む場合もあります。公私の自分が置かれた状況を考えて、業務を一番進めやすい働き方を選んでいくことが大切です。



田島 現状で転勤を望まない人には地域限定制度があり、給料面での差があります。逆に会社都合の異動に応じた人にはインセンティブを付けるような制度設計ができれば、働く場所に関してより柔軟な選択肢が生まれるのではないかと思います。

吉田氏 防災・復興で活躍する存在に

自分が関心を持っている分野と建設コンサルタントの仕事との間にある関係性のイメージを持っておくことが大事です。以前、業界につきまとう「残業が多い」「厳しい」というイメージは法改正やデジタル化、企業の人材に対する考え方が変わってきています。特に当社は、自分の裁量で業務を進められる環境で、仕事とプライベートのバランスをとりやすいと思います。お待ちしております。

加地 確かに過去には業界として厳しかった面もありましたが、今はどんどん改善されています。ミスマッチを防ぐには、いろいろな業界・会社を見て、納得して入社することが大切だと思います。

本田氏 自分で考え対応できる能力を

—ここで少し視線を未来に向けて皆さんの将来についてお聞きしたいです。まずは、10年後の自分がどんなふうになりたいか、挑戦したいことや目標があれば教えてください。

水越 建設コンサルタントは土木次第で楽しみを見いだしやすい仕事です。報告書の書き方や打ち合わせの進め方など、自分らしさを出せる場面がたくさんあります。仕事を、人生を豊かにする手段と捉えて、ポジティブに就活をしてもらえたらと思います。

吉田 自分もそうでしたが、土木系の学生は始めからゼネコンや建設コンサルタント、建築などの関連した業界に目が向きます。しかし、他業界にも視野を広げて比較してみることも大切です。そして最後に「ここだ」と思えた会社に出会ったとき、それが当社であったらうれしいです。

2014年度土木学会田中賞 太田川大橋



未来へツムグ 技術のチカラ 70年のEJEC

価値ある環境を未来に。

総合建設コンサルタントとして70年、地域社会と共に歩んできました。

これからも地域から世界まで、社会インフラの課題解決に向けて
最適なソリューションを提供し、誰もが安心して幸せに暮らせる社会を目指します。

エイト日本技術開発は、おかげさまで70周年を迎えました。



本社：〒164-8601 東京都中野区中野 2-24-11 TEL. 03-5341-5152 本店：〒700-8617 岡山市北区津島京町 3-1-21 TEL. 086-252-8917
全国8支社(仙台、東京、名古屋、大阪、岡山、松山、福岡、国際(東京))、17支店、12事務所、21営業所

<https://www.ejec.ej-hds.co.jp>

